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EXCESIVO ABUSO EN MANEJO DE ENCUESTAS: VALDÉS ZURITA 

Leonardo Valdés Zurita, presidente consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), calificó de excesivos y de abuso el manejo 
de las encuestas y advirtió que hay empresas con poca ética que realizan este tipo de estudios de medición, de ahí que se les 
exige entregar su metodología al órgano electoral. Por ello, dijo, la veracidad de los datos que cada una de ellas da a conocer 
puede ser verificada en la página web del IFE, pues toda empresa que realiza este tipo de encuestas está obligada por ley a 
entregar su metodología al órgano electoral. No se puede impedir que empresas con poca ética realicen encuestas, pero lo 
que sí permite  la  ley al  IFE es que todos sepamos cuáles son las empresas serias, que cumplen con los requisitos de ley y 
entregan su metodología, y cuáles son las que no, apuntó. A pesar del complejo escenario que vive el país, la realización de 
las  elecciones  federales  del  1  de  julio  está  garantizada,  pues  no  hay  ninguna  situación  que  amerite  la  suspensión  de  los 
comicios. Consideró que sería gravísimo para el país y los mexicanos que el proceso electoral se cancelara, porque nadie, ni 
autoridades federales o estatales, han pensando en suspender los derechos de los ciudadanos. Valdés Zurita afirmó que el 1 
de diciembre, el nuevo presidente o presidenta de México tomará posesión de su cargo con la mayor legitimidad y se tendrá 
una transición pacífica. (EL FINANCIERO, P. 26 Y 29, YOISI MOGUEL) 

IFE PONE EN MARCHA PRODUCCIÓN DE PAPEL DE SEGURIDAD PARA BOLETAS ELECTORALES 

El Instituto Federal Electoral (IFE) puso en marcha la producción del papel seguridad con el que se imprimirán alrededor de 
251  millones  632  mil  224  boletas  electorales,  que  serán  utilizadas  en  la  elección  del  próximo  1  de  julio  para  elegir  al 
Presidente de  la República,  a  senadores y diputados y que a  juicio del  arbitro electoral  impedirá que ese documento  sea 
falsificado. Alfredo Figueroa Fernández, presidente de  las Comisiones Unidas de Capacitación y Organización Electoral del 
IFE, mencionó que las medidas de seguridad con las que cuenta el papel permiten tener la certeza y la confianza de que las 
papeletas serán  insustituibles e  infalsificables, por  lo que es el mejor mecanismo para defender el voto de  los mexicanos. 
(LA CRÓNICA DE HOY, P. 12, ALEJANDRO PÁEZ) 

ACADÉMICOS PONDRÁN LAS REGLAS DE DEBATES 

Miguel Orozco Gómez, director de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y Televisión (CIRT), será parte del Comité 
Técnico  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  que  propondrá  los  formatos  de  debates  entre  candidatos  presidenciales.  El 
órgano se instalará el próximo 9 de marzo y entre sus tareas destaca la de proponer al Consejo General del IFE, lugar, fecha, 
hora y condiciones para la realización de estos ejercicios. "Para integrar el comité nos dirigimos a instituciones respetables. 
La  petición  de  sugerencias  la  hicimos  de  común  acuerdo  y  ninguno  de  los  integrantes  fue  propuesto  por  los  consejeros 
electorales", aclaró el  consejero Sergio García Ramírez, presidente de  la Comisión de Debates. El Comité Técnico  también 
incluye  a  José  Antonio  Crespo,  académico  del  Centro  de  Investigación  y  Docencia  Económicas  (CIDE).  Agustín  Basave 
integrará el  comité pese a que  fue objetado por el PAN, bajo el  argumento de que  fue militante del PRI. En entrevista,  el 
consejero del IFE aclaró que Basave es "competente" y recordó el único requisito para ser miembro del Comité Técnico era 
no ser militante de algún partido político, funcionario público o funcionario del IFE. (EL UNIVERSAL, P. 4, NAYELI CORTÉS 
RODRÍGUEZ) 

MULTAN A PANISTAS DE SONORA 

El  Instituto  Federal  Electoral  (IFE) multó  a  los  aspirantes  sonorenses  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  al  Senado,  por 
realizar actos anticipados de campaña. Francisco Búrquez Valenzuela y Florencio Díaz Armenta son los panistas que fueron 
sancionados  por  el  IFE,  aseguró  César  Augusto  Marcor  Ramírez,  diputado  local  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México 
(PVEM) y secretario general de ese Instituto en el estado. (LA JORNADA, P. 13, ULISES GUTIÉRREZ RUELAS) 
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DISTRITO FEDERAL 

RESPETARÁ EBRARD ELECCIÓN DE CANDIDATOS 

Marcelo  Ebrard,  jefe  del  gobierno  del  Distrito  Federal,  destacó  que  se  respetará  la  decisión  que  tome  el  Movimiento 
Progresista,  conformado  por  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  el  Partido  del  Trabajo  (PT)  y  Movimiento 
Ciudadano (MC), al elegir a sus candidatos para  los diversos cargos de elección popular. Sin embargo, advirtió que eso  lo 
hará “siempre y cuando tengan claro que los elegidos sean personas que tienen sus esperanzas puestas en lo que la izquierda 
significa para México”. Lo anterior, luego de inaugurar la adecuación de la terminal Taxqueña del Tren Ligero. (LA CRÓNICA 
DE HOY, P. 17, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ) 

SE OPONE ROSARIO GUERRA A CONVERTIR EL DF EN EL ESTADO 32 

Rosario  Guerra  Díaz,  precandidata  del  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  a  la  jefatura  del  gobierno  capitalino,  expresó  su 
desacuerdo en que el Distrito Federal se convierta en el estado 32, “pues esto lo convertiría (al DF) en tierra de nadie y sería 
muy complicado el manejo de una gran ciudad como ésta”, afirmó. Así respondió la abanderada aliancista a los cibernautas, 
con  quienes  intercambió  mensajes,  a  través  del  twitcam,  sobre  las  propuestas  de  reforma  política  planteadas  por  las 
precandidatas  del  PAN  y  PRI  al  mismo  cargo,  Isabel  Miranda  y  Beatriz  Paredes,  respectivamente.  “Creo  que  hay  un 
desconocimiento del tema. Lo hizo también Beatriz Paredes al hablar de municipios. Y yo creo que hoy en día la visión de un 
gobierno  eficiente  es  necesariamente  una  visión  metropolitana,  que  no  tiene  la  misma  lógica  que  municipalizar  las 
delegaciones”, dijo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ) 

MICHOACÁN 

RETIRAN CANDIDATURA A PERREDISTA ARMADO 

Víctor Báez Ceja, dirigente del PRD en Michoacán, anunció que el candidato a diputado plurinominal Ethan Peña, será dado 
de baja como tal y, además, expulsado de este partido, luego de que el aspirante a legislador, de 22 años de edad, mostrara 
en Facebook una fotografía en la cual aparece portando una subametralladora Uzi amenazando soezmente a sus compañeros 
por la red social. Báez Ceja indicó que es impropia la actitud que muestra el hasta ayer tarde todavía candidato a diputado. 
“De ninguna manera será admisible ni tolerado este tipo de imágenes ni dichos”, expresó el dirigente perredista. Peña ocupa 
el  quinto  lugar  en  la  lista  de  candidatos  a  diputados  de  representación  proporcional  correspondiente  a  la  quinta 
circunscripción  y  en  su  cuenta  de  Facebook  apareció  posando  con  una  subametralladora  y  amenazando  a  uno  de  sus 
compañeros. El estudiante de la Facultad de Derecho de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo es originario 
del  municipio  de  Lázaro  Cárdenas;  pero  reside  en  Morelia.  Es  conocido  frecuentemente  por  encabezar  movimientos 
estudiantiles. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 5, ALEJANDRO PÁEZ) 
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TABASCO 

JESÚS ALÍ DE LA TORRE, CANDIDATO DEL PRI A LA GUBERNATURA DE TABASCO 

Jesús Alí de  la Torre,  ex alcalde de Villahermosa rindió protesta como candidato del PRI a  la gubernatura de Tabasco, en 
presencia  de  Pedro  Joaquín  Coldwell,  dirigente  nacional.  La  víspera  lo  hicieron  el  abanderado  del  PRD,  Arturo  Núñez 
Jiménez,  y  del  PAN,  Gerardo  Priego  Tapia.  Así,  ya  se  encuentra  completo  el  cuadro  para  las  elecciones  concurrentes  del 
próximo 1 de julio, cuando en la entidad se disputa la gubernatura, el Congreso local y 17 alcaldías. El aspirante perredista es 
senador  con  licencia,  tiene  45  años  dentro  del  sistema político mexicano  y  enfrenta  la  acusación  de,  como priísta,  haber 
aprobado  el  Fondo  Bancario  de  Protección  al  Ahorro  (Fobaproa).  Por  el  Revolucionario  Institucional  es  el  presidente 
municipal con licencia de la capital tabasqueña; ha sido diputado local y federal y presidente de la Fundación Colosio; trabajó 
25 años con su contrincante perredista. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 12, RODOLFO REYES) 

ORDENA TEPJF SUSPENDER EN SEIS ENTIDADES SPOT DE HÉCTOR BONILLA 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó a la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto 
Federal Electoral (IFE) aplicar medidas cautelares para que, “de inmediato”, se suspenda la difusión, en radio y televisión, en 
seis  estados  con  procesos  electorales  locales  del  spot  protagonizado  por  el  actor Héctor Bonilla,  que  se  transmite  en  los 
tiempos oficiales del PRD, PT y Movimiento Ciudadano, al considerar que su contenido constituye propaganda electoral que 
tiene  como  finalidad  posicionar  a  esos  partidos  de  cara  a  los  próximos  comicios.  Por  unanimidad,  los  magistrados 
resolvieron revocar el acuerdo emitido por la citada Comisión el 23 de febrero pasado, por el que se negó la aplicación de las 
medidas cautelares que fueron solicitadas por el PAN para suspender la transmisión del mencionado spot en los estados de 
Colima, Guanajuato, Distrito Federal, Nuevo León, Tabasco e Hidalgo, en  los que se desarrolla el periodo de precampañas 
locales, coincidente con el de intercampañas dentro del proceso electoral federal. En el proyecto de sentencia elaborado por 
José  Alejandro  Luna  Ramos,  magistrado  presidente  del  TEPJF,  se  estableció  que  la  autoridad  responsable  valoró 
incorrectamente las pruebas y el contexto en el que fueron difundidos los promocionales, con lo que pasó por alto la ventaja 
indebida  que  podría  beneficiar  a  los  partidos  que  integran  la  coalición Movimiento  Progresista,  ya  que  el  contenido  del 
mensaje  es  idéntico  para  los  dos  procesos  comiciales.  El  magistrado  Pedro  Esteban  Penagos  López  dijo  que  el  spot 
constituye una crítica “independientemente de que sea negativa o no”, pero sobre todo, “constituye propaganda electoral, y 
un  posicionamiento  de  un  partido  a  través  del  vocero  correspondiente”.  (LA  CRÓNICA  DE  HOY,  P.  2  Y  12,  NACIONAL, 
ALEJANDRO PÁEZ; MILENIO DIARIO, P. 7, POLÍTICA, EUGENIA JIMÉNEZ; LA JORNADA, P. 13, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN; 
REFORMA,  P.  3,  NACIONAL,  ANTONIO  BARANDA;  DIARIO  DE  MÉXICO,  P.  18,  NACIONAL,  DE  LA  REDACCIÓN;  EL 
FINANCIERO, P. 26 Y 30, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; IMPACTO EL DIARIO, P.1 Y 8, NACIONAL, NOTIMEX; EXCÉLSIOR, 
P. 2, NACIONAL, AURORA ZEPEDA; EL SOL DE MÉXICO, P. 5, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; UNOMÁSUNO, P. 8, NACIONAL, DE 
LA REDACCIÓN; OVACIONES, P. 1 Y 3, NACIONAL, PATRICIA RAMÍREZ) 
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NO HAY LIMITACIÓN PARA DEBATES, ASEGURÓ MAGISTRADO DEL TEPJF 

Salvador Olimpo Nava Gomar, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), aseguró que “el 
Tribunal amplía, no limita, la libertad de expresión en sus resoluciones, además de que no existe en la ley limitación para la 
realización de cuantos debates  las partes decidan, por  lo tanto, nadie puede prohibirlos”. Al referirse a más debates entre 
candidatos, el magistrado Nava Gomar aseguró que éstos son parte de todo procedimiento electivo o proceso electoral, "ni 
en  la Constitución ni en el  resto de  la  legislación, existe prohibición alguna para su realización, siempre que se respete el 
marco legal, consecuentemente, ni el TEPJF ni el IFE pueden prohibir válidamente, su realización". Destacó que el TEPJF, en 
sus resoluciones, ha realizado interpretaciones de la normativa electoral que han ampliado los alcances de las libertades de 
expresión e información y nunca se ha desconocido, negado o limitado estas libertades públicas. (EL SOL DE MÉXICO, P. 6, 
NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ) 

RECHAZA QUE TEPJF ESTÉ CONFRONTADO: MARÍA DEL CARMEN ALANIS 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no se está extralimitando en sus funciones al intervenir ante 
acciones de los participantes del proceso electoral en marcha, lo único que hace es aplicar la ley, aseveró María del Carmen 
Alanis  Figueroa,  magistrada  del  TEPJF.  En  entrevista,  rechazó  que  exista  confrontación  entre  el  Tribunal  Electoral,  el 
Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  y  los  partidos  políticos  pues  las  discusiones  que  se  han  generado  en  torno  a  la  falta  de 
claridad de la ley sólo es cuestión de la interpretación que se hace de ésta. Enfatizó que de ninguna manera el Tribunal se ha 
extramilitado en sus atribuciones al exigirle a los partidos políticos que cumplan en asuntos, como en las cuotas de género, 
con  el  fin  de  evitar  sanciones.  Explicó  que  las  reformas  que  se  le  realizaron  al  Código  Federal  de  Instituciones  y 
Procedimientos  Electorales  (Cofipe)  en  el  2008,  y  que  fueron  aplicadas  en  los  comicios  del  2009,  darán  certeza, 
transparencia  y  equidad  a  las  elecciones  federales  del  próximo  1  de  julio.  La  Magistrada  manifestó  que  los  principales 
beneficios  que  podrán  percibir  los  ciudadanos  en  estos  comicios  serán:  certeza  de  que  existe  una  autoridad,  el  TEPJF, 
responsable de que se aplique la ley, fiscalización y transparencia en los recursos que se le destinan a los partidos políticos, 
así como equidad en la difusión de la propaganda electoral. Por otra parte, explicó que la equidad de género que establece el 
Cofipe no es una imposición antidemocrática. Enfatizó que en el 2007 fueron los legisladores quienes optaron porque la ley 
electoral  transitara  a  un  sistema  de  cuotas,  por  lo  que  aprobaron  que  del  total  de  las  solicitudes  de  registro,  tanto  de 
candidaturas a diputados como a senadores, que presenten los partidos políticos deberán integrarse con al menos 40 % de 
los  candidatos  propietarios  de  un  mismo  género  y  60%  de  otro.  (EL  ECONOMISTA,  P.  1,  4  Y  5,  LOS  POLÍTICOS,  LIDIA 
ARISTA) 

NIEGAN PARTIDOS CUOTA DE GÉNERO 

Beatriz  Rojas  Martínez,  presidenta  de  la  Comisión  de  Equidad  y  Género  de  la  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  Federal 
(ALDF), alertó que hay partidos políticos que están dispuestos a asumir las multas para no cumplir con la cuota de género.  
En  tanto, Patricia Galeana, directora del Museo de  la Mujer,  lamentó que el gobierno  federal muestre poca voluntad para 
tratar  los  derechos  humanos  de  la  mujer  y  mucho  menos  le  gusta  que  se  hable  de  los  derechos  reproductivos.  
Al realizar una visita al Museo de la Mujer, acompañada por sus compañeras de bancada, Claudia Elena Águila y Valentina 
Batres Guadarrama, la diputada Rojas Martínez declaró que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
ya determinó que debe haber 40‐60 en cuanto a participación de mujeres y hombres. "No estamos de acuerdo en que en las 
mismas instancias de partido prefieran pagar una multa para poder imponer que quede un hombre en lugar de una mujer, 
eso  es  lo  que  no  podemos  permitir,  por  lo  que  estaremos  muy  pendientes  de  que  se  cumpla  con  la  cuota",  dijo.  
(DIARIO DE MÉXICO, P. 4, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 
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SER MUJER NO BASTA PARA SER PRESIDENTA 

Diva Gastélum Bajo, presidenta del Organismo Nacional de Mujeres Priístas  (ONMPRI),  aseveró que  “contar  con el  apoyo 
femenino en las elecciones de este año, cuando además de la Presidencia se juegan otros 2 mil 500 cargos en 16 entidades de 
la República, será fundamental para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) pues las mujeres, además de ser el grupo 
social mayoritario en México, votan más que los hombres”. La diputada federal dijo que por primera vez en una contienda 
presidencial  una mujer  Josefina  Vázquez Mota  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  se  encuentra  en  un  escenario  de  real 
competitividad.  Respecto  de  las  controversias  que  se  han  suscitado  entre  el  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  y  Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre la interpretación correcta del Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales (Cofipe) en lo concerniente a la cuota de género, la legisladora sinaloense dijo que la ley siempre 
ha sido clara y se deben respetar los criterios del Tribunal, ya que es el máximo órgano electoral. Atribuyó las discrepancias 
en los criterios interpretativos a la falta de transparencia en las intenciones de algunos organismos políticos al elaborar la 
ley. "Seguramente el interés de algunos partidos por buscarle alguna salida, como las Juanitas, para no cumplir con las cuotas 
estuvo  ahí  permanentemente".    Acotó  que  cualquiera  que  diga  que  el  TEPJF  se  está  excediendo  respecto  de  la  cuota  de 
género "ha de ser misógino" y enfatizó que los  lineamientos de la distribución de candidaturas ya fueron aclarados por  la 
autoridad. (EL ECONOMISTA, P. 6, LOS POLÍTICOS, GUADALUPE FLORES GARCÍA Y FERNANDO VILLA DEL ÁNGEL) 

AVALA SENADO QUEJA DE LA CIRT ANTE CIDH 

Los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado respaldaron la decisión de la 
Cámara  Nacional  de  la  Industria  de  Radio  y  Televisión  (CIRT)  de  recurrir  a  la  Comisión  Interamericana  de  Derechos 
Humanos (CIDH) para resolver el diferendo que mantiene con el Instituto Federal Electoral (IFE) y el Tribunal Electoral del 
Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  en  materia  de  libertad  de  expresión.  Carlos  Jiménez  Matías,  vocero  del  grupo 
parlamentario del PRI, calificó como una resolución razonable de la CIRT, que sea una instancia internacional como la CIDH, 
la  que  determine  si  el  IFE  y  el  TEPJF,  trasgrede  o  no  el  derecho  a  libertad  de  expresión  de  los  medios  electrónicos  de 
comunicación.  Recordó  que  el  IFE  particularmente,  ha  hecho  interpretaciones  "poco  compresivas"  de  la  ley  electoral  en 
perjuicio  de  la  libertad  de  expresión  y  en  agravio  de  las  estaciones  de  radio,  así  como  de  las  empresas  de  televisión. 
Rubén Camarillo Ortega, coordinador de la Estrategia Electoral del PAN 2012, declaró que la CIRT está en todo su derecho de 
recurrir  a  los  medios  legales  que  juzgue  pertinentes,  si  considera  que  el  derecho  a  la  libertad  de  expresión  de  sus 
agremiados fue vulnerado por resoluciones del IFE y del Tribunal Electoral (RUMBO DE MÉXICO, P. 1, NACIONAL, VÍCTOR 
MAYÉN) 

OBJETA BAÑOS QUEJA DE CIRT 

Marco Antonio Baños, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), consideró que la queja de la Cámara de la Industria de 
Radio  y Televisión  (CIRT)  ante  la Comisión  Interamericana de Derechos Humanos  (CIDH), por  supuestas  violaciones a  la 
libertad de expresión, mete ruido a los comicios del 1 de julio. "Todo ese tipo de cuestiones siempre generan tensiones en el 
proceso electoral. Es deseable que todos hagamos la parte que nos toca en el proceso, pero, lamentablemente, ha habido esta 
circunstancia”. Luego de participar en un taller de actualización electoral en esta ciudad, refirió que todas las instancias a las 
que ha  recurrido  la CIRT en el país  le han dado  la  razón al  IFE.  "Ha  ido a  la Corte, ha  ido al Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) y en todos los casos han dado la razón al Instituto Federal Electoral, estamos en medio de 
una reforma electoral que ha generado una enorme discusión, que modificó la relación entre las autoridades y los medios de 
comunicación  y  los  partidos  políticos  y  no  ha  sido,  digamos,  aceptada  en  toda  su  nueva  composición  ese  modelo  de 
comunicación política", dijo. (REFORMA, P. 3, NACIONAL, PEDRO DIEGO TZUC) 
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APRUEBAN LA CONFORMACIÓN DEL COMITÉ PARA LOS DEBATES ENTRE PRESIDENCIABLES 

La Comisión Especial de  consejeros para  la organización de  los debates entre aspirantes a  la Presidencia de  la República 
aprobó la conformación del comité técnico, el cual debe ser ratificado por el Consejo General del Instituto Federal Electoral 
(IFE). Entre las funciones de este comité conformado por representantes de diversas instituciones académicas y organismos 
privados, está elaborar sugerencias y propuestas que se plasmarán en un informe en tomo a la forma en que se realizarían 
estos debates, que por ley se deben concretar en mayo y junio. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) criticó que se 
haya dado de forma individual la respuesta del IFE a su precandidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador, sobre la 
posibilidad de realizar 12 debates temáticos entre los aspirantes a la Presidencia de la República. A su juicio, la réplica debió 
efectuarse conforme a lo que el propio Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) impuso para el caso de 
la Cámara de  la  Industria de  la Radio y  la Televisión  (CIRT),  en el  contexto de  los  lineamientos generales que emitió. En 
cuanto  al  comité  técnico  que  participaría  en  la  organización  de  los  debates  presidenciales,  ya  se  conocieron  algunos 
nombres:  Aleida  Calleja  por  la  Asociación  Mexicana  de  Derecho  a  la  Información;  Alfredo  Troncoso,  de  la  Asociación 
Mexicana de Agencias de  Investigación de Mercado y Opinión Pública;  José Antonio Crespo, del Centro de  Investigación y 
Docencia Económica; Arturo Alvarado, de El Colegio de México; Rodolfo de la Rosa, del Instituto Politécnico Nacional; Beatriz 
Solís,  de  la  Universidad  Autónoma Metropolitana  Xochimilco,  y  Agustín  Basave,  de  la  Universidad  Iberoamericana,  entre 
otros. (LA JORNADA, P, 13, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA) 

ANUNCIA EL GOBIERNO CRUZADA PARA BLINDAR LAS ELECCIONES 

Alejandro Poiré, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), sostuvo que el Ejecutivo federal trabajará coordinadamente 
con  los gobiernos estatales y autoridades electorales para garantizar  la seguridad en  los comicios que están en marcha e 
impedir la infiltración del crimen organizado. Aseguró que se utilizará todo el peso del Estado para impedirlo y agregó que 
se  proporcionará  seguridad  a  todos  los  candidatos  presidenciales.  El  funcionario  se  refirió  también  a  las  críticas  que  la 
víspera realizó el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pedro Joaquín Coldwell, en contra de la 
inseguridad  que  prevalece  en  el  país.  Poiré  señaló  que  en  esta materia  hay  una  corresponsabilidad  entre  los  gobiernos 
estatales, mencionó que todos han refrendado sus compromisos en tareas fundamentales de seguridad pública y los partidos 
han respaldado iniciativas de ley del presiente Felipe Calderón. (LA JORNADA, P. 12, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA; MILENIO 
DIARIO, P. 8, POLÍTICA, ANGÉLICA MERCADO; EL FINANCIERO, P. 1 Y 26, POLÍTICA, VÍCTOR CHÁVEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 
1 Y 5, NACIONAL MANRIQUE GANDARIA;  IMPACTO EL DIARIO, P. 6, NACIONAL, ANA CECILIA GARCIA; LA PRENSA, P. 4, 
NOTICIAS DE PRIMERA PLANA, JOEL SAUCEDO) 

GOBERNACIÓN NO TIENE COMPETENCIA: JAIME CÁRDENAS 

Jaime  Cárdenas  Gracia,  ex  consejero  electoral,  exigió  al  Ejecutivo  federal  no  inmiscuirse  indebidamente  a  través  de  la 
Secretaría de Gobernación (Segob) en el proceso electoral. En cambio, Luis Carlos Ugalde, ex presidente del Instituto Federal 
Electoral (IFE), y Rodrigo Morales, ex consejero electoral, consideraron que la Segob no sobrepasa sus atribuciones con el 
decálogo que presentó de cara al proceso electoral al contrario, dijeron, contribuirá a la gobernabilidad. Rodrigo Morales dio 
la  bienvenida  al  decálogo  y  confió  en  que  ayudará  a  darle  transparencia  y  certeza  a  los  comicios.  "Estas  acciones  están 
recordando las distintas obligaciones que la  ley marca para la administración pública federal. No veo que esté  invadiendo 
alguna  función del  IFE, de  la Fepade, del Tribunal o alguna otra  instancia".  (EL ECONOMISTA, P. 43, ROLANDO RAMOS Y 
VERÓNICA MACÍAS) 

  



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL   
____________________________________________________________________________________ 
MARTES 6 DE MARZO DE 2012 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

7 
FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

A TRIBUNALES, LA PUGNA CEN VS. PRD DE CHIAPAS 

Luis Raquel Cal  y Mayor Franco, dirigente  estatal  del Partido de  la Revolución Democrática  (PRD),  calificó de  "chicanada 
jurídica" que la dirigencia nacional de ese partido, que no lo reconoce como tal, designara al senador Carlos Soleto García 
delegado nacional con  funciones de presidente del Comité Directivo Estatal. Por separado, Sotelo reiteró que Cal y Mayor 
Franco "ya no es el presidente", por decisión de la Comisión Política Nacional. El dirigente estatal anunció que se defenderá 
en los tribunales locales y, si es necesario, ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). "Más allá del 
reconocimiento  de  la  dirigencia  nacional,  tenemos  el  de  una  buena  parte  de  los  perredistas  de  base  y  de  los  comités 
municipales",  aseguró. Entrevistado el  domingo,  al  término de una  reunión en  la  cual  el  Consejo Político Estatal  del PRD 
designó al diputado federal con licencia Juan Carlos López Fernández candidato al gobierno de Chiapas, Cal y Mayor Franco 
advirtió que acudirá a los tribunales. (LA JORNADA, P. 31, ESTADOS, ELIO HENRÍQUEZ) 

ESQUIVA ESTATUTO ARELY GÓMEZ 

Arely Gómez, ex titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE),  fue postulada por  la 
dirigencia del PRI como candidata plurinominal al Senado, pese a que los interesados en competir por esos cargos deben ser 
militantes del tricolor. En la convocatoria emitida el 30 de septiembre de 2010 por la Cámara de Diputados para seleccionar 
a los consejeros, se establecía como requisito no desempeñar ni haber desempeñado cargo de dirección nacional o estatal en 
algún partido en los cuatro años anteriores a la designación. Para poder participar en ese proceso, Gómez tuvo que declarar, 
bajo protesta de decir verdad, que no había ocupado ningún cargo de partido, requisito que ahora sería indispensable para 
obtener su candidatura por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) al Senado. De acuerdo con un documento interno 
del PRI, la postulación de Gómez sería impugnable ante los órganos internos y también ante los tribunales. (REFORMA, P. 1 Y 
3, NACIONAL, CLAUDIA GUERRERO) 

PUBLICACIÓN DOF 

Se publica  el Acuerdo del Consejo General del  Instituto Federal Electoral por  el que  se modifica  el Acuerdo CG384/2011 
mediante  el  cual  se  designó  a  los  Consejeros  Electorales  de  los  Consejos  Locales  que  se  instalarán  para  los  Procesos 
Electorales Federales 2011‐2012 y 2014‐2015, en acatamiento a lo ordenado por la Sala Superior del Tribunal Electoral del 
Poder  Judicial de  la Federación, al  resolver el  juicio para  la protección de  los derechos político‐electorales del ciudadano, 
identificado con el número de expediente SUP‐JDC‐14863/2011. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN) 
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PEÑA NIETO A EU: CONTINUARÉ EL COMBATE AL CRIMEN 

Enrique  Peña  Nieto,  precandidato  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  a  la  Presidencia  de  la  República,  se 
comprometió  ante  Joseph Biden,  vicepresidente  de  Estados  Unidos,  a  que  en  caso  de  resultar  vencedor  en  los  próximos 
comicios electorales continuará con el combate al crimen organizado. En el encuentro con el funcionario estadounidense, al 
que asistió Pedro  Joaquín Coldwell,  líder nacional del  tricolor, el precandidato priísta remarcó el asunto del combate a  la 
criminalidad,  para  aclarar  “varias  especulaciones  que ha  habido”.  El  ex  gobernador  del  Estado  de México  aseguró  que  el 
combate a la delincuencia organizada es una postura tanto personal como de su partido. Peña Nieto expuso sus propuestas a 
Biden, de  llegar al gobierno de México. Como parte de ellas destacó  la necesidad de  impulsar el desarrollo económico del 
país y que éste sea el mayor motor de la estrategia para el combate a la delincuencia. El abanderado del tricolor celebró la 
disposición del  gobierno de Barack Obama para no  intervenir  en  las  elecciones de  julio próximo. Remarcó  la disposición 
estadounidense de trabajar con cualquiera que gane la Presidencia. “Dejó muy en claro que no hay preferencia ni favoritismo 
por  candidato  alguno”,  explicó.  (MILENIO  DIARIO,  P.  1,  4  Y  5,  MIRIAM  CASTILLO;  LA  CRÓNICA  DE  HOY,  P.  3,  LUCIANO 
FRANCO; LA JORNADA, P. 1 Y 4, ENRIQUE MÉNDEZ Y ALMA MUÑOZ) 

EU PROMETE TRABAJAR CON EL GANADOR: LÓPEZ OBRADOR 

El  gobierno  de  Estados  Unidos  se  comprometió  a  no  intervenir  en  las  elecciones  presidenciales  de México,  respetar  los 
resultados  y  trabajar  con  quien  sea  el  ganador  de  esos  comicios,  sea  del  partido  que  sea,  aseguró Andrés Manuel  López 
Obrador, precandidato presidencial de las izquierdas, tras su reunión con Joseph Biden, vicepresidente estadounidense. "Fue 
alentador que expresara que está en condiciones de entenderse con quien sea electo por los mexicanos y que van a respetar 
la voluntad del pueblo", reveló. En entrevista, López Obrador consideró que la reunión se dio "en términos amables", donde 
se abordaron varios  temas para una nueva  relación bilateral,  que  tenga como base  la  cooperación para el desarrollo y al 
mismo tiempo enfrentar problemas como la inseguridad, la violencia, la migración y el desempleo. Detalló que se abordó el 
asunto  de  la  estrategia  de  combate  a  la  inseguridad,  donde  subrayó  la  necesidad  de  un  cambio  en  esa  materia,  para 
enfrentarla con un cambio en la política económica y generación de empleos. López Obrador dijo que entregó una carta a 
Biden en donde le detalla su propuesta para una nueva relación con Estados Unidos, donde no se ponga "tanto énfasis sólo 
en la cuestión militar o policiaca". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, ALEJANDRO PÁEZ; LA JORNADA, P. 1 Y 3, ALMA MUÑOZ Y 
ENRIQUE MÉNDEZ) 

BIDEN VE NORMAL QUE EL PAÍS TENGA UNA PRESIDENTA: VÁZQUEZ MOTA 

Josefina Vázquez Mota, precandidata presidencial del Partido Acción Nacional (PAN), expresó que en su reunión con Joseph 
Biden, vicepresidente de Estados Unidos, éste se refirió en una de sus expresiones a mujeres ganadoras,  lo que interpretó 
como un mensaje de que en México puede haber una mujer en la Presidencia de la República. “Lo vi primero respetuoso del 
proceso electoral, pero por supuesto lo vi absolutamente con una visión de normalidad respecto de que México pueda tener 
una mujer Presidenta. No lo expresó textualmente,  fue muy respetuoso, pero habló en una de sus expresiones de mujeres 
ganadoras y exitosas y del esfuerzo que esto representa”, aseguró la precandidata. Refirió que Biden “hizo énfasis en abonar 
para  una mejor  condición  de  los mexicanos  en  su  país,  y  de  que  su  gobierno  se mantendrá  respetuoso  de  los  procesos 
electorales  en México.  Están  preparados  para  reconocer  la  voluntad  de  los  votantes mexicanos”.  Después  del  encuentro, 
Vázquez  Mota  afirmó  que  ella  reiteró  que  no  dará  “tregua  ni  rendición  al  crimen  organizado”,  señaló  la  necesidad  de 
fortalecer  las  acciones  contra  el  lavado  de  dinero  y  que  la  colaboración  bilateral  en  esta materia  debe  ser  con  respeto  y 
apego a la ley. (LA JORNADA, P. 1 Y 5, ALMA MUÑOZ Y ENRIQUE MÉNDEZ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, ALEJANDRO PÁEZ) 
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OEA VE UN PROCESO ELECTORAL NORMAL EN MÉXICO, PESE A BATALLA ANTICRIMEN 

José Miguel Insulza, secretario general de la Organización de los Estados Americanos (OEA), manifestó su confianza en que 
los comicios electorales de julio próximo en nuestro país transcurrirán con total normalidad, pese a la guerra que se enfrenta 
contra  el  crimen  organizado.  Entrevistado  en  el  marco  de  la  inauguración  del  LXXX  Periodo  del  Comité  Jurídico 
Interamericano de la OEA, el funcionario sostuvo que el problema del crimen organizado es uno de los más grandes peligros 
que existe hoy en día en las Américas, como siempre ocurre "cuando hay algún grupo que no respeta las leyes, que fija sus 
propias leyes y que cuenta con grandiosos recursos para implementar sus acciones". Estas situaciones, añadió, naturalmente 
generan  preocupación  para  todos,  "y  claro  que  afecta  la  democracia";  sin  embargo,  ésta  siempre  respeta  los  derechos 
humanos de todos, "y eso es un tema que nosotros vigilamos y que yo entiendo que además vigila en México una Comisión 
Nacional de Derechos Humanos, que tiene mucha respetabilidad". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, CECILIA HIGUERA) 

PVEM PIDE EVITAR QUE EL RENAUT TENGA “USO ELECTORERO PERVERSO” 

Javier Orozco Gómez, senador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), advirtió que el Registro Nacional de Usuarios 
de Telefonía Celular (Renaut), se ha convertido en una "papa caliente" para la Secretaría de Gobernación (Segob), debido a 
qué éste resultó ser obsoleto, poco funcional y un enorme gasto millonario desperdiciado. Asimismo, subrayó que ante  la 
propuesta del  Instituto Federal de Acceso a  la  Información (IFAI) para desaparecer dicho registro, existe el riesgo de que 
caiga en manos inapropiadas que podrían darle un uso electorero perverso. Por ello, el legislador integrante del Comité de 
Garantía de Acceso y Transparencia de la Información hizo un llamado a todas las fuerzas políticas en el Senado para que se 
defina la situación del Renaut, debido a que la confidencialidad del mismo se encuentra en riesgo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 
13, CECILIA HIGUERA) 
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GÉNEROS DE OPINIÓN 

 
SIGNOS VITALES/ LO MALILLO DE BONILLA 

Al PRD deben  atribuírsele  los dos  spots más  recordados  en  la  última década. Uno  es  aquél  donde  aparecía Mariana,  una 
pequeña  de  10  años,  con  el  entonces  Presidente  del  Comité  Ejecutivo  Nacional,  Jesús  Ortega.  Los  publicistas  de  Andrés 
Manuel López Obrador han superado esos mensajes con el promocional que protagoniza Héctor Bonilla, cuya repetición ‐
hasta  el  hartazgo‐  ha  generado  una  oleada  de  comentarios  alimentada,  paradójicamente,  por  el  intérprete  a  raíz  de  la 
parodia  que  en  redes  sociales  realizó  su  hijo  sobre  el  repetidísimo  spot  que  buscaba  posicionar  al  Movimiento  de 
Regeneración Nacional. Nuevamente, el hitazo se está convirtiendo en boomerang... No sólo por la pauta de promocionales 
que el Instituto Federal Electoral ha colocado en medios electrónicos, sino por lo que los magistrados de la Sala Superior del 
Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  ya  consideraron  como  un  mensaje  con  contenido  ilegal.  
"Para mí es un  llamado al voto  incuestionable", dijo  el magistrado Flavio Galván Rivera al hacer público  su  respaldo a  la 
ponencia del presidente del TEPJF, José Alejandro Luna Ramos, que proponía suspender la emisión del spot en seis estados 
de  la República  donde habrá  elecciones  concurrentes  con  la  federal,  el  1  de  julio.  "No  es  asunto de  semántica",  indicó  el 
magistrado Constancio  Carrasco,  "no  se  trata  de  reconocer  si Héctor  Bonilla  verdaderamente  hace  esto  en  su  calidad  de 
ciudadano; no se trata de distinguir que cuando nos pregunta como mexicanos que qué opinamos de 12 años de desperdiciar 
la alternancia y qué opinamos del partido más viejo. Para mí que lo que tenemos que observar es el contexto en el que se da: 
lo hacen partidos políticos nacionales, lo hacen movimientos ciudadanos como es Regeneración Nacional, que ya en la lógica 
de  la  notoriedad,  en  nuestro  orden  político,  ya  ocupa  un  lugar  específico.  Se  hace  de  cara  a  la  elección  del  2012.  Y  las 
elecciones  serán  tanto  la  federal  como  las  estatales.  Y  desde  esa  perspectiva, me  parece  que  tiene  una  finalidad,  que  es 
posicionar a esta fuerza política”. (EL ECONOMISTA, P. 1 Y 43, POLÍTICA Y SOCIEDAD, ALBERTO AGUIRRE) 

EXPEDIENTE POLÍTICO/ EL CIUDADANO BONILLA/ JOSÉ CONTRERAS 

Por  fin  alguien  sacó  del  aire  los  spots  del  ciudadano Héctor  Bonilla.  Su  disfraz  de  ciudadano  le  había  permitido  al  actor 
evadir  la  ley  y  promover,  en  plena  cuaresma  electoral,  a  los  partidos  autodenominados  de  izquierda.  Ayer,  el  Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó el retiro de los spots por considerar que representan un llamado al voto 
cuando  no  está  permitido.  El  spot  fue  retirado  tres  semanas  después  de  iniciada  la  veda.  Algo  quedará  en  el  ánimo  del 
electorado, aunque no queda claro si a favor o en contra de los patrocinadores del ciudadano Bonilla. (LA CRÓNICA DE HOY, 
P. 2, OPINIÓN, JOSÉ CONTRERAS) 

BINOCULARES/ COMIENZAN “JALONEOS” 

Ayer,  el Tribunal Electoral del Poder  Judicial de  la Federación ordenó que el promocional del Movimiento de Renovación 
Nacional  (Morena)  donde  aparece  el  actor  Héctor  Bonilla  salga  del  aire.  Esto  echa  abajo  la  determinación  del  Instituto 
Federal  electoral  (IFE)  cuyos  integrantes consideraron que no debía  retirarse, bajo el  argumento de que no  se  llamaba a 
votar por alguien en particular, esto pese a que Andrés Manuel López obrador es el dirigente de dicha agrupación y de que, 
al final del anuncio, aparecen los escudos del Partido de la Revolución Democrática y del Partido del Trabajo. Parece que las 
confrontaciones comenzarán a surgir, pues seguramente los perredistas comenzarán a decir que la mafia del poder ya quiere 
operar en su contra. (EL GRÁFICO, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 
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TELÉFONO ROJO/ JOSÉ UREÑA 

En  el  río  revuelto  de  la  izquierda  han  entrado  otros  actores.  El  actor  Héctor  Bonilla,  tan  leal  a  Cuauhtémoc  Cárdenas  y 
Andrés López, ya protestó por el abusivo uso de su llamado como ciudadano a votar por el PRD y contra el PRI y el PAN. No 
se  responsabilizó  por  ese  hecho  en  buen  momento:  horas  después  el  Tribunal  Electoral  ordenó  retirar  ese  spot. 
(OVACIONES, P. 2, NACIONAL, JOSÉ UREÑA) 

SUMA/ CANDIDATAS AL CONGRESO/ ANDRÉS ALBO MÁRQUEZ 

Andrés Albo Márquez, ex consejero electoral del Consejo General del IFE, comentó: “El Estado mexicano adopta una medida 
más  para  avanzar  en  la  eliminación  de  la  discriminación  contra  las  mujeres  en  la  política,  En  las  últimas  semanas,  la 
actividad político‐electoral en el ámbito federal entró en una etapa de calma que, por cierto, no implica silencio, como ya lo 
dijo el Consejo General del IFE. En esta etapa de intercampañas o veda,  los partidos y el Tribunal Electoral deberán, entre 
otras actividades, resolver las impugnaciones que presenten los militantes que aspiren a un cargo de elección popular. Será 
la  primera  ocasión  en  la  que  la  llamada  intercampaña  servirá  para  que  los  partidos  resuelvan  la  forma  en  la  que  las 
candidaturas de mayoría relativa a  las Cámaras cumplan con  lo establecido por el Tribunal Electoral en  la sentencia SUP‐
JDC12624/2011. Dicha  sentencia  es  el  resultado de  una  decena  de  juicios  para  la  protección de  los  derechos  electorales 
interpuestos  por  destacadas  mujeres  de  diversos  partidos  políticos.  Destaco  el  énfasis  con  el  que  la  Sala  Superior  del 
Tribunal  Electoral,  de  manera  contundente,  señala  que  las  disposiciones  legales  relativas  a  las  cuotas  de  género  no 
constituyen una recomendación,  sino una obligación y, por  lo  tanto,  las  cuotas deben ser  respetadas”.  (EXCÉLSIOR, P. 17, 
NACIONAL, ANDRÉS ALBO MÁRQUEZ) 

HISTORIAS DE REPORTERO/ CARLOS LORET DE MOLA 

Leonardo Valdés Zurita, presidente del IFE, está resuelto a cometer el mismo error que tanto le costó a su antecesor, Luis 
Carlos Ugalde: declarar prematuramente  a un ganador de  la  elección presidencial. Valdés quiere  levantarle  la mano a un 
aspirante  la misma  noche  del  domingo  1  de  julio,  a  como  dé  lugar.  Hace  seis  años  Ugalde  pronunció  el  dolorosamente 
inolvidable discurso en que citó que “la regla de oro de la democracia” es que gana el que suma más votos y ese había sido 
Felipe  Calderón.  Lo  proclamó  vencedor,  no  la  noche  de  la  elección  sino  al  término  de  un  cómputo  distrital  que  ya  era 
cuestionado, con una ventaja mínima que legalmente aún podía revertirse, brincándose el dictamen final sobre la elección 
que  por  ley  emana  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación,  y  que  llegó  dos  meses  más  tarde.  En  la 
Constitución,  es  el TEPJF y no  el  IFE quien determina  al  ganador de una  elección previsiblemente  impugnable  como una 
presidencial. (EL UNIVERSAL, P. 5, NACIÓN, CARLOS LORET DE MOLA) 
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¿CUMPLIRÁ CALDERÓN?/ KARLA BLAKE 

El discurso del Presidente Felipe Calderón Hinojosa (FCH) con motivo del Día de la Bandera fue una aceptación implícita de 
que se equivocó el día anterior al dejar claro ante consejeros de Banamex que la precandidata panista Josefina Vázquez Mota 
estaba a sólo cuatro puntos porcentuales del aspirante puntero Enrique Peña Nieto. Con independencia de lo cuestionable de 
la .encuesta mostrada, era evidente que lo dicho por el inquilino de Los Pinos iba a trascender a la opinión pública. Ese era, y 
no otro, el objetivo buscado. Lo más seguro es que ni el propio Calderón ni sus asesores imaginaron el tamaño de la reacción 
de  los partidos opositores. Aún más,  cuatro días después de  la  intromisión presidencial en el proceso electoral, el Primer 
Mandatario se reunió con Pedro Joaquín Coldwell, líder nacional del PRI, para intentar tranquilizar las aguas a cambio de su 
compromiso, ahora sí explícito, de mantenerse al margen de la contienda. La pregunta que flota en el ambiente es ¿cumplirá 
Calderón? Todo indica que FCH seguirá el mismo camino que su antecesor, Vicente Fox Quesada. Sólo habría que advertir 
que las condiciones ahora son otras. Hace seis años, Fox decidió meterse de lleno a la contienda electoral sin importar que la 
pusiera  en  riesgo,  como  en  su momento  lo  dijo  tanto  el  IFE  como  el  TEPJF.  No  le  importó  pasar  a  la  historia  como  un 
antidemócrata  con  tal  de no  ceder  la  banda presidencial  a  alguien distinto  a  su partido.  (LA PRENSA, P.  9, NOTICIAS DE 
PRIMERA PLANA, KARLA BLAKE) 

DF EN PUGNA/ CRECE REVUELTA EN EL PAN 

Después de que Alejandro Poiré,  secretario de Gobernación,  anunció un decálogo de  acciones para blindar  las  elecciones 
constitucionales  de  julio  próximo,  el  Ejecutivo  local, Marcelo Ebrard,  aseguró que  el  gobierno de  la  ciudad de México no 
requerirá del apoyo federal para resguardar los comicios, pues va más dirigido a entidades federativas "con dificultades muy 
serias"  en materia de seguridad pública. Resaltó  la  importancia que  tiene que  se  fijen acuerdos de esa  índole para evitar 
cualquier  conflicto.  Donde  la  revuelta  crece  es  en  las  filas  panistas.  A  principios  de  febrero,  el  vicecoordinador  de  los 
diputados  locales,  Giovani  Gutiérrez,  renunció  a  su  militancia  luego  de  denunciar  la  existencia  en  su  ex  partido  de 
"monopolios en la toma de decisiones". Otro legislador de la misma bancada, Juan Carlos Zárraga, adelantó una denuncia en 
el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  en  contra  de  sus  órganos  de  dirección  por  recurrir  al 
"amiguismo y favoritismo" en la definición de candidaturas a diputados federales. Ahora, un integrante más de esa fracción, 
José Manuel  Rendón,  aspirante  a  gobernar  Cuajimalpa,  acudirá  hoy  a  la  PGR  para  denunciar  el  uso  ilegal  de  programas 
sociales federales y de recursos públicos por Camilo Campos, quien contiende por el mismo cargo y por el mismo partido. 
(LA JORNADA, P. 34, LA CAPITAL, DE LA REDACCIÓN) 

BÓTICA/ JORGE CARPIZO CONTRA ANABEL HERNÁNDEZ/ JORGE MELÉNDEZ PRECIADO 

El TEPJF resolvió a  favor de  Juan Antonio Flores Vera para que se  inscriba como precandidato del PRI a  jefe de gobierno 
capitalino. Y es que los estatutos del tricolor, en su artículo 166, lo impedían pues señalaban que era necesario haber logrado 
un cargo de elección popular. Flores Vera es miembro del SNI y tiene seis libros publicados, lo que no presumirán ni Beatriz 
Paredes ni Tonatiúh Vargas, sin licenciatura. (EL FINANCIERO, P, 34, CULTURAL, JORGE MELÉNDEZ PRECIADO) 
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IMECA POLÍTICO/ CARLOS ZAMARRÓN 

Eso es algo que nuestros viejos sabían hacer a la perfección y que en nuestros tiempos, las evidencias así lo indican, parece 
una  especie  en  extinción  que  algunos  justifican  con  la  que  reza  el  refranero  nuestro  en  cuanto  a  que  el  prometer  no 
empobrece y que cumplir es lo que aniquila. Valga lo anterior para prolongar esta entrega, en la que abordaremos la postura 
del  presidente  Felipe  Calderón  frente  al  actual  proceso  electoral  para  la  sucesión  presidencial.  Sin  duda  que 
independientemente de que lo ha violentado, la gota que derramó el vaso en ese contexto fue su afirmación ‐ante hombres 
del  dinero‐  de  que  Josefina  Vázquez Mota  estaría  a  punto  de  alcanzar  a  Enrique  Peña Nieto.  Esa  declaración  ‐basada  en 
encuesta ordenada por Los Pinos‐ produjo una serie de señalamientos,  en especial de partidos políticos como el PRI y el 
PRD,  y un  silencio  inexplicable de organismos electorales  como el  IFE,  el Trife  (sic)  y  la  Fepade. Ante  los mismos,  Felipe 
Calderón no  tuvo de otra que agarrar al  toro por  los  cuernos y así,  aprovechó su discurso por el Día de  la Bandera para 
emitir  un  "mea  culpa"  y  comprometerse  públicamente  a  no meter  las  manos  en  el  proceso,  electoral  del  presente  año.  
(EL SOL DE MÉXICO, P. 10, MISIÓN POLÍTICA, CARLOS ZAMARRÓN)  

 


